Förderverein Burg Castels in Putz



Jahresbericht des Präsidenten zuhanden der 15. ordentlichen Generalversammlung vom 12. April 2024

Liebe Mitglieder

Hiermit berichte ich im Sinne von Art. 15 Abs. 2 der Statuten über das Vereinsjahr 2023, mein neuntes Präsidialjahr.

1. Vorstand

Der Vorstand setzte sich im Berichtsjahr aus vier Mitgliedern zusammen und konstituierte sich folgendermassen:

Präsidium Walter J. Weber Finanzen, Buchhaltung Christina Weber Öffentlichkeitsarbeit, Veranstaltungen Corina Egli Informatik, Mitgliederwesen Armanda Pitschi

Es fanden drei Vorstandssitzung statt, welche alle online durchgeführt wurden.

Die Zusammenarbeit mit meinen kompetenten, zuverlässigen und sympathischen vier Vorstandskolleginnen macht nach wie vor grosse Freude, und ich möchte mich wiederum ganz herzlich für ihren Einsatz und die gute Atmosphäre im Vorstand bedanken.

Wir alle stellen uns für eine Wiederwahl zur Verfügung.

2. Mitglieder

Per Ende 2022 zählt unser Verein total 188 Mitglieder (ein Rückgang von insgesamt 8 Mitgliedern), die sich wie folgt zusammensetzen:

53 Einzelmitglieder 128 Familienmitglieder (64x2) 7 Juristische Personen 188 Total

Auch wenn die Mitgliederzahl tendenziell abnimmt, sind wir wohl weiterhin der mitgliederstärkste Verein in der Gemeinde Luzein.

3. Finanzen

Auch im Berichtsjahr bereitet die Migration des bisherigen Vereinsverwaltungsprogramms auf die neue Cloud-Applikation erhebliche Schwierigkeiten, konnte aber letztlich von unserem «Buchhaltungs-IT-Team» Christina Weber und Armanda Pitschi doch gemeistert werden; das System läuft jetzt.

Die Fakturierung der Mitgliederbeiträge in der Höhe von CHF 7'900 konnte dann erst im September erfolgen, wobei der Versand der Rechnungen erstmals per E-Mail erfolgte. Der Zahlungseingang bis Ende Jahr belief sich auf CHF 5'210, was den hohen Debitorenbestand von CHF 2'690 erklärt. Nach einem Mahnlauf reduzierte sich dieser bis zum Zeitpunkt dieses Berichts auf unter CHF 500, und der Vorstand hofft, dass schliesslich alle Mitglieder ihren Jahresbeitrag bezahlen.



Auf der Einnahmenseite schlägt ein Legat – das erste in unserer Vereinsgeschichte - des früheren langjährigen Mitglieds Fluri Aliesch in der Höhe von CHF 6183.45 zu Buche.

Die Ausgaben beliefen sich auf insgesamt CHF 2954.30, wovon CHF 2'000 auf die Unterstützung von Veranstaltungen auf Castels entfielen.

Das Resultat ist ein Gewinn von CHF 11'129.15. Der Verein verfügte per Ende 2023 über ein Eigenkapital von CHF 55'848.30.

4. Veranstaltungen

Im Berichtsjahr unterstützte der Förderverein zwei Veranstaltungen auf der Burg mit je CHF 1'000:

- Das Burg Festival des Vereins Marc Hufnagl Legacy (Jürg Roffler, Buchen) am 15. Juli 2023 sowie
- Musik auf Castels von Gastroputz am 5. August 2023.

Im Berichtsjahr organisierte der Verein keine eigene Veranstaltung.

5. Öffentlichkeitsarbeit

Die Websites von Gastroputz und Förderverein werden unter <u>www.burgcastels.ch</u> gemeinsam betrieben und die Inhalte sind nun besser koordiniert als früher. Das Konzept bewährt sich.

Nach wie vor warten wir im Zusammenhang mit der Idee, auf Castels eventuell einen Info-Pfad zu errichten, auf den Schlussbericht des archäologischen Dienstes zu den 2017 abgeschlossenen Konservierungsarbeiten der Ruine Castels; dieser liegt uns leider bis heute nicht vor. Es existieren jedoch immerhin drei Teilberichte des archäologischen Dienstes von 2011 bzw. 2014 zum Turm, der Burganlage und der Umfassungsmauer sowie ein Kurzbericht aus dem Jahre 2018, welche auf unserer Website hinterlegt sind. In diesem Zusammenhang empfehle ich gerne auch einen Blick auf den spannenden Überblick zur eindrücklichen Geschichte von Castels auf unserer Website (oben Burg Castels auswählen, dann Geschichte; https://www.burgcastels.ch/startseite/burg-castels/castels-geschichte).

2023 hatte der Förderverein keine Medienpräsenz.

Die Korrespondenz an die Mitglieder erfolgt nach wie vor per E-Mail, nun über das neue Vereinsprogramm. Wichtig ist in diesem Zusammenhang, dass wir immer über die aktuellen E-Mail-Adressen unserer Mitglieder verfügen.

6. Projekt Fusion mit Gastroputz

Die GV 2023 erteilte dem Vorstand den Auftrag, Fusionsverhandlungen mit Gastroputz aufzunehmen. Corina Egli erklärte sich bereit, diesbezüglich die Projektleitung zu übernehmen und eine Ideenskizze vorzubereiten. Dieses Dokument wurde in einer ersten gemeinsamen Sitzung mit Gastroputz im Dezember 2023 besprochen und anschliessend in mehreren Sitzungen weiterentwickelt. Die definitive Version wird Corina Egli an der GV 2024 erläutern.

Im Rahmen der Gespräche wurde klar, dass die Suche nach aktiven Mitgliedern, die auch bereit sind, v.a. bei den Veranstaltungen von Gastroputz auf Castels persönlich mitzuarbeiten und sich allenfalls auch im Vorstand zu engagieren, nicht einfach sein wird. Dazu entstand die Idee, mit einer «Werbeaktion» Interesse hervorzurufen und Mitglieder zu werben. Auch dazu wird Corina Egli an der GV 2024 über den aktuellen Stand informieren.

21. März 2024

Walter J. Weber, Präsident